

Entrega Alianza Campesina documentos a IEQ

María Concepción Herrera Martínez y César Zafra Urbina, dirigentes de la organización política "Alianza Campesina", ayer entregaron los documentos necesarios al Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, para que les otorgue el registro como asociación política estatal. Fuentes extraoficiales expresaron que esta asociación impulsará la candidatura de Héctor Lugo Chávez a gobernador, mientras que por separado los dirigentes coincidieron en asegurar que su proyecto "busca la trascendencia".

Noticias

Descarta Alianza Campesina vinculación con Lugo Chávez

Caín Mendoza

La mañana de este jueves se presentaron en el Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro un grupo de ciudadanos para solicitar la integración de "Alianza Campesina" como una Asociación Política Estatal, encabezada por María Concepción Herrera Martínez.

Fue el secretario Ejecutivo del Consejo General, Antonio Rivera Casas quien recibió la solicitud de este grupo, en apego al artículo 204 y 205 de la Ley Electoral del Estado. Al respecto, el consejero expresó que en la sesión ordinaria del consejo del 30 de no-

viembre se determinará la integración de una comisión que analizará los documentos de esta agrupación.

La organización está presidida por María Concepción Herrera Martínez, presuntamente vinculada a la figura del ex titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, quien descartó que esta agrupación apoye al ahora ex secretario.

En la secretaría de Organización se encuentra César Zafra Urbina, quien expresó que el proyecto de "Alianza Campesina es buscar la trascendencia, pues queremos ser la primera asociación que obtenga su registro en Querétaro".

Rechaza A. Campesina lanzar a Lugo en 2009

La agrupación presentó en el IEQ la solicitud para ser un organismo político

IPORRICARDO MORALES

La dirigente estatal de Alianza Campesina, Concepción Herrera Martínez, descartó que el organismo político pretenda lanzar como candidato a la Gubernatura de Querétaro al ex funcionario Héctor Lugo Chávez; sin embargo, enalteció el trabajo que éste desempeñó hasta la semana pasada al frente de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDEA).

"No tenemos ningún vínculo relacionado a una candidatura con el licenciado. Tiene 10 años trabajando en Querétaro, trabajando junto con los que forman parte de gobierno; pero no creo que Lugo Chávez sea el único que le interese el campo...un buen secretario tiene seis veces el primer lugar Querétaro como entrega oportuna de recursos", puntualizó.

Durante la solicitud que los representantes de Alianza Campesina presentaron al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) la tarde de este jueves, para convertir su organización en un organismo político, Herrera Martínez reconoció que en cierto momento existió contacto con Lugo Chávez; sin embargo fue porque era titular de la SEDEA, y siendo una instancia dedicada a apoyar a los campesinos de la entidad, se tenía relación.



FOTOS: JAIR RIVERA

ANTORCHA LLEVA tres años trabajando con los campesinos y se han dedicado a gestionar recursos federales y estatales.

"La agrupación tiene tres años que hemos trabajado con el campesinado, y si bien es cierto nos hemos apegado a gestionar recursos federales y estatales, y obviamente por ser una agrupación campesina, tiene que tener un vínculo con la Secretaría -SEDEA-, tiene que tener un vínculo con los municipios,

porque es nuestro trabajo.

Asimismo se reservó emitir opinión alguna de Héctor Lugo como actor político, pues sostuvo que en ningún momento han coincidido en cuestiones proselitistas o candidaturas.

A pregunta expresa de que si Lugo Chávez llegara a renunciar a su mi-

litancia en el Partido Acción Nacional (PAN), sería contemplado como candidato de Alianza Campesina, Herrera Martínez comentó: "En realidad esa pregunta ni al caso conmigo, porque ayer me pusieron ex priista, tienes que verlo con los comités directivos estatales de los partidos", puntualizó.

Hay que esperar los tiempos: Renato López

Estrella Álvarez

Aunque no se descartó como aspirante a algún cargo de elección popular, el secretario de Desarrollo Sustentable Renato López Otamendi, mencionó que aún faltan 18 meses para los movimientos al interior del PAN.

"Aquí no es de encartarse o descartarse aquí simplemente es esperar los momentos todavía estamos muy lejos faltan 2 años para que esto termine, falta año y medio a nivel partidista

las cosas empiezan a suceder hoy no hay que hablar de eso, de los retos que vienen y de las cosas que hay que estarse desarrollándose"

Mencionó que el gobernador Francisco Garrido no les dio mayor explicación de los movimientos que se dieron en el gabinete, pero por lo pronto el continuará en el gabinete, "seguimos al frente de la SEDESU... llegaré al último día de la administración si el gobernador así lo decide...".

Héctor Lugo Chávez no es el único, asegura su Dirigente

Pide PRD salida de funcionarios-aspirantes

Pablo González Loyola dijo que es el momento de quienes aspiren a un cargo de elección popular en la contienda del 2009, salgan de las administraciones públicas

Ana Soria

Ha llegado el momento de que salgan de las administraciones de gobierno, los servidores públicos que aspiran a ser candidatos en la contienda electoral 2009, apuntó el Dirigente Estatal del Partido de la Revolución Democrática, Pablo González Loyola.

Se pronunció en este sentido, para que la actividad de gobierno continúe de manera normal y se evite desde la estructura "una lucha de poder", como la que consideró se está viviendo en el gabinete del Poder Ejecutivo Estatal.

"No es el único Héctor Lugo Chávez, es evidentemente que son varios más. Que se retiren todos, para que se preparen porque sino están desatendiendo el cargo público para el que fueron nombrados y además toman protesta de ley, y el hecho de estar haciendo actos de precampaña pues evidentemente no le están cumpliendo, y yo creo que ya son muestras de una lucha muy fuer-

te que se puede dar por la candidatura, hay un lucha de poder, es lo que estamos viendo".

Es por esta razón, que espera que el IEQ "ahora si sea energético" durante los preparativos y el desarrollo de las elecciones 2009, al hacer referencia a la factura pendiente que han reclamado los militantes del PRD, PRI, Convergencia y el PVEM, que dejó este órgano en los comicios 2006.

"Esperaríamos que el IEQ ahora si sea energético... desde mi punto de vista no lo fue la vez pasada en el proceso del 2006, y ahora debe ser muy energético de que no haya precampañas anticipadas".

Pablo González Loyola, indicó que el IEQ debe iniciar investigaciones de oficio a los panistas que han convocado a reuniones masivas, al precisar las que ha realizado el Legislador federal, Francisco Domínguez Servién.

... Y el PRI lo avala

Concepción Sicilia Chávez dijo que los aspirantes a cargos de elección popular, básicamente los que se encuentren en funciones, deben considerar la responsabilidad que tienen y valorar si cumplirán a cabalidad, o si deben salir ya

Ana Soria

Para aclarar si hubo o no proselitismo adelantado por parte de Héctor Lugo Chávez, ex Secretario de Desarrollo Agropecuario, se deben dar a conocer los motivos de su salida del gabinete estatal -tras 10 años en este cargo-, y con ello evitar las especulaciones que han girado al respecto, estimó la Secretaria General del PRI en Querétaro, Concepción Sicilia Chávez.

Además, señaló que los aspirantes a cargos de elección popular en 2009, básicamente los que encuentren en funciones, deben considerar la responsabilidad que tienen y valorar si cumplirán a cabalidad, o si deben salir ya, para consolidar su camino político.

"Es facultad del Ejecutivo Estatal, nombrar los integrantes de su gabinete ya lo hizo, así como lo nombró tiene la facultad de quitarlo, esperemos que diga el Gobernador el motivo para evitarnos de especulaciones... es conveniente que sepa la sociedad que pasó. Para la obligación que tienen todos al estar como integrantes de la administración pública tienen que cumplir, sino está dentro de sus planes o dentro de sus proyectos personales, que se re-

tiren. Hay una obligación específica y puntual, que es lo que se tiene que hacer, sino lo cumplen bueno como cualquier empleado, (se les dice) gracias".

Sicilia Chávez, sostuvo que por parte de la militancia del tricolor, se tendrán que respetar los tiempos para el inicio de campañas, especificados por el Instituto Electoral de Querétaro, pero además, dejó claro que los priistas tendrán que cumplir con las normas del partido, o tendrán que hacer que las cumplan. Decon mucha más firmeza".

En ese tenor, esperan la vigilancia y actuación "equitativa" del Instituto Electoral de Querétaro, para con las distintas fuerzas partidistas locales.



CARLOS LATSEGA

Concepción Sicilia Chávez, secretaria general del PRI estatal.

DICE SECRETARIA GENERAL DEL PRI

Deben aclarar remoción de Héctor Lugo Chávez

por Montserrat Martínez Zavala

El Poder Ejecutivo debe aclarar la remoción de Héctor Lugo Chávez de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, sostuvo Concepción Sicilia Chávez, Secretaria General del Comité Directivo Estatal del PRI.

Al precisar que si bien el cambio de titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea) compete sólo al Gobernador Francisco Garrido, la representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) consideró "pertinente" que se conozca el motivo de este cambio.

"Es un asunto que es facultad del Ejecutivo Estatal de nombrar a su gabinete, pero le corresponde aclarar cuál es el motivo del cambio, debe aclarar esta situación", sostuvo la Secretaria General del PRI.

En lo que respecta al trabajo que realizó Lugo Chávez al frente de la Sedea a lo largo de 10 años, Sicilia Chávez reconoció que sí existió por parte de este funcionario una "tendencia de promoción personal".

"El trabajo lo evaluará la ciudadanía, pero se dejó ver una tendencia a la promoción personal de Héctor Lugo".

En cuanto a la designación de Gilberto Ortega Mejía, la Secretaria General del PRI confió en que cumpla con su obligación al frente de esta dependencia, y "de lo mejor de su capacidad", ya que esto es lo que se espera de cualquier servidor público. Aunque precisó que con el tiempo se podrá evaluar su desempeño.



Foto: Alberto Herrera

LA Secretaria General del PRI, Concepción Sicilia, sostuvo que el Poder Ejecutivo debe aclarar el cambio de titular en la Secretaría de Desarrollo Agropecuario.

Anuncia PRD marcha vs. reformas al ISSSTE

Ana Soria

Se espera que este viernes 500 personas de Querétaro capital, participen en la movilización en contra de la ley del ISSSTE, a la que convocó el Partido de la Revolución Democrática, a las 5 de la tarde.

El contingente saldrá del acceso principal de la Alameda Miguel Hidalgo, para caminar hacia el Jardín Zenea, con la finalidad de manifestar el repudio a esta ley, informó el Dirigente Estatal del PRD, Pablo González Loyola.

"Continuar expresando el repudio popular a esta anticonstitucional ley, que pretende dismantelar el carácter social de esta institución que es una conquista de los trabajadores... en demanda que los órganos jurisdiccionales del Poder Judicial Federal fallen con total imparcialidad y declaren la inconstitucionalidad de esta ley".

Además, indicó que este mitin servirá para demandar obras "para centros de población marginados, una vez que en el año en curso, no se dio ninguna... debido a que no es un año político electoral en la entidad a diferencia del año pasado en que se invirtieron con fines electorales muchos millones".

Nueva jornada de protesta del PRD contra la Ley ISSSTE

por Montserrat Martínez Zavala

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) inicia en Querétaro una jornada de protesta en contra de las modificaciones aprobadas a la Ley del

ISSSTE, con una movilización en el Centro Histórico, que prevé la asistencia de 500 personas.

Pablo González Loyola Pérez, presidente del Comité Ejecutivo Estatal, detalló que en esta movilización participarán diversas organizaciones, como

el Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (STSPE).

Esta marcha partirá a las cinco de la tarde, de la entrada principal de la Alameda Hidalgo, para recorrer la calle de Corregidora y arribar a la explanada del Jardín Zenea, donde se prevé un mitin.

"Es una jornada nacional, en protesta por las modificaciones aprobadas a la Ley del ISSSTE y para exigir que se fallen ya los más de 500 mil juicios de amparo que interpusieron los trabajadores de todo el país. Es hora que el Poder Legislativo reconsidere estas reformas y pueda aprobar a futuro una nueva Ley", comentó el líder partidista.

Como parte de esta jornada nacional, el Comité Ejecutivo Estatal del PRD llevará a cabo foros informativos en cada uno de los municipios de la entidad, los cuales tendrán por objetivo dar a conocer a la población las "desventajas" de esta reforma de ley.

"Si el Poder Ejecutivo o Legislativo no han intervenido, es hora de que actúe el Poder Judicial, para que resuelva que esta reforma aprobada a la Ley del ISSSTE es anticonstitucional, y que tome en cuenta que hay un fuerte movimiento que se resiste a este nueva ley".

Cabe destacar que recién aprobadas estas modificaciones, 10 mil trabajadores queretanos interpusieron un recurso de amparo, y todavía están a la espera de que el Juzgado especial resuelva lo conducente.

De acuerdo a información del Comité Ejecutivo Estatal, de estos 10 mil amparos que se promovieron en Querétaro, tres mil se realizaron con asesoría del PRD.



EL PRD llevará a cabo hoy una marcha en protesta a las modificaciones a la Ley del ISSSTE, informó su dirigente Pablo González.

Ven los opositores exceso en camioneta

IPORERICPACHECO

Para representantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), la adquisición de una camioneta blindada para el Secretario de Seguridad Pública, es un exceso y una incongruencia del gobierno de Manuel González Valle.

El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pablo González Loyola Pérez, explicó que por una parte el Gobierno Municipal presume la seguridad que existe en Querétaro, y por la otra el responsable de la seguridad tiene que andar en una camioneta blindada.

"Por un lado se habla de que no hay problema con la inseguridad, y por otro lado se compra un vehículo blindado, es un acto de absoluta contradicción, no tiene congruencia, si no hay inseguridad, no tendría por qué comprar un vehículo blindado", señaló.

Para González Loyola, en Querétaro no se justifica la

compra de una camioneta blindada con un costo de más de un millón de pesos para el secretario de Seguridad Pública, porque no está en peligro la vida de los funcionarios públicos.

"Es un acto ofensivo a la ciudadanía, en momentos de una crisis económica tan fuertes, que un funcionario se aproveche y haga gastos tan suntuosos, no está justificado, tampoco se está en una situación de que se ponga en riesgo la vida de los funcionarios", puntualizó.

La presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Concepción Sicilia Chávez, explicó que la adquisición de una camioneta por parte del Gobierno Municipal, para el Secretario de Seguridad Pública, es un mensaje claro de que no hay seguridad en Querétaro.

"Si el encargado de la seguridad trae ese tipo de vehículos, nos da un mensaje de que no tenemos seguridad, entonces, todos los habitantes tendremos que conducir este tipo de vehículos para poder protegernos".

Descartan que priístas se cambien de partido

IPORERICPACHECO

La secretaria general del Comité Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Concepción Sicilia Chávez, desestimó la posible salida de priístas que participan en la agrupación denominada 'Alianza Campesina', misma que busca convertirse en una Organización Política, y posiblemente después en un partido político.

a.m. anticipó ayer la solicitud de registro de esta organización de manera formal ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), así como los nombres de varios priístas que están participando activamente en la misma, como es el caso de Francisco Ferrusquía Nieves, Hilario Zúñiga y Connie Herrera, entre otros.

Al respecto, Sicilia Chávez aclaró que no han iniciado ningún procedimiento en contra de estos priístas, aunque aclaró que así como tuvieron la libertad de pertenecer al PRI, también tienen la libertad de abandonar ese

partido, porque recordó que nadie es indispensable en el PRI y en la vida.

"El PRI es un ente de mucho movimiento, así como llegan también salen, ya lo hemos comentado en otras ocasiones, es una forma voluntaria el ingresar, también es de manera voluntaria que si (alguien) tiene otra opción (puede tomarla), no es ninguna obligación estar en un partido".

Sicilia Chávez aclaró que si bien en el PRI impulsan la participación de los militantes, está en la voluntad de cada persona pertenecer o no a un partido político, aunque recordó que en el PRI la baja es automática si los militantes se afilian a cualquier otro partido político.

"Siempre estaremos en el partido pugnando por que todos los militantes participen. La figura de los militantes (es) muy importante, por eso la reestructuración de los organismos, para que todos los que participamos tengan la oportunidad de participar".

Reconocen nexos con ex secretario

Leodegario Ríos reconoció que el ex titular de la SEDEA comenzó a tener, una red con ex militantes del PRI

IPORABEL DELAGARZA

El diputado del PRI, que representa a toda la zona serrana en la Legislatura local, Leodegario Ríos Esquivel, reconoció nexos entre la organización política de reciente creación, Alianza Campesina y el ex secretario de Desarrollo Agropecuario (SEDEA), Héctor Lugo Chávez.

El diputado admitió conocer que el padre de la secretaria general de la nueva organización política, Concepción Herrera, trabaja para la SEDEA y ella, en su momento lo hizo.

“¿Connie Herrera?, cómo no... ella es hija del titular de la parte forestal de la SEDEA, en donde ella le estaba operando. Ella fue candidata a senadora plurinominal en un lugar muy lejano, y se cambió a las filas de Acción Nacional, y ella le estaba operando en la Sierra, con esta organización”.

El día de ayer se informó que los amigos de Héctor Lugo Chávez buscan conformar la primera Asociación Política Estatal Queretana que es Alianza Campesina, la cual integra comités en 11 de los 18 municipios, y presentará al Instituto Electoral de Querétaro su solicitud formal de registro.

También reconoció que Héctor Lugo comenzó a ‘moverse’ y tender una red, incluso con ex priistas, ‘pero eso fue ya en este año’, sin embargo admitió que

cumplió con su trabajo, por lo que ‘seguramente fue removido por otros motivos’.

Mientras tanto, el coordinador parlamentario del PRI, Jaime Escobedo Rodríguez, aseguró que Lugo Chávez utilizó los recursos del gobierno con fines electorales durante el 2006, y lamentó que la facultad de fiscalización de recursos por parte de los diputados esté ‘castrada’.

“Por supuesto que en las campañas entregaban a cambio de favores electorales, toros de recreo, bombas, hacían norias, una serie de cosas, por supuesto que nosotros creemos que así fue. Todos lo sabemos, todos lo vimos, yo no sé si alguien tenga duda”.

Sin embargo, Escobedo Rodríguez también pidió a quien haya mencionado – el diputado federal José Luis Aguilera – que Héctor Lugo ha desviado recursos públicos con fines electorales, presentar las pruebas e iniciar el procedimiento ante la Contraloría.

“Quien lo dijo, debe sostenerlo, y además la Contraloría debe tomar esa declaración como referencia, para iniciar un procedimiento”.

Y a pesar de los pronunciamientos anteriores, el coordinador parlamentario del PRD, Martín Mendoza Villa salió en la defensa de Lugo Chávez, al asegurar que no es justo que no siendo el único secretario que se ‘está moviendo’, sea sí el único destituido.

Desnudaron sus flaquezas

Durante una hora, los diputados

Noticias

Durante casi una hora, los diputados desnudaron sus flaquezas y desde la tribuna del Congreso se dijeron hasta de qué podrían morir. Y todo por una comisión que es especial, según ellos.

-¡Su verdadero propósito es secuestrar la historia, distorsionarla, diluirla o hasta liquidarla! -dijo el priista Jaime Escobedo Rodríguez, encorajinado de veras.

El enredo del conflicto enredado que traían desde principios de esta semana reventó cuando los diputados oficialistas decidieron usar su mayoría para presidir la Comisión Especial de Apoyo a los Festejos del Bicentenario de la Independencia y del Centenario de la Revolución Mexicana.

-¡No entendemos que lo que han atacado siempre hoy lo quieren homenajear! -exclamó Escobedo Rodríguez.

Pero los panistas ni le hicieron caso. La verdad es que estaban decididos a apoderarse de tal comisión, desde que su integración fue presentada por el coordinador panista, Eric Salas González, a quien el subconsciente lo traicionó cuando dijo que la propuesta la hacían los diputados Felipe Urbiola Ledesma, Ricardo Martínez Rojas y él. (Los demás rieron, complacidos, comprendiendo que Salas González pasaba por un lapsus. Porque Felipe Urbiola fue diputado hace muchos años. "Pero es el que ha ordenado todo esto", le dijeron al reportero.)

Sin embargo, desde un principio la diputación opositora debe turnar a la Mesa Directiva

quiso atajar la afrenta que la bancada oficialista había puesto en marcha. Pues no entendía que si la fecha límite para integrar tal comisión es el próximo miércoles, y por Ley los diputados pueden sesionar cuantas veces sea necesario, los azules presionaran para que la vispera tal proyecto fuera aprobado "por obvia resolución".

-No es un acuerdo de la Junta de Concertación Política, presidente -dijo desde su banco la perredista Carmen González Loyola Pérez-. Entonces no puede ser discutido.

-Oiga, diputada: no le han dado la palabra. ¿Con quién está hablando? -dijo desde la tribuna Salas González, cuando ya había superado el lapsus.

Casi enseguida, pero con sarcasmo, dijo que, en efecto, sin que el proyecto fuera acuerdo de la Junta, él lo presentaba a título personal. Entonces el priista Escobedo Rodríguez quiso frenarlo, solicitando que el primer secretario de la Mesa Directiva diera fe de la hora y día en que el panista había entregado su petición y ésta había sido sellada. Pero el presidente de la Mesa, el también panista Roberto Carlos Cabrera Valencia, le dijo que la Ley no establecía la obligación de sellar de recibido un documento. Desde entonces ambos legisladores esperaron el turno de enseñarse las uñas.

Cuando ya querían jalar los cabellos, el perredista Martín Mendoza Villa pidió el uso de la voz para explicarles a todos, que si un asunto -como era el caso- no torna acuerdo en la Junta de Concertación Política, ésta lo

del Congreso para que a su vez lo someta a consideración del pleno camarál y éste lo envíe a una comisión ordinaria. "Pues -les dijo-, se trata de una Comisión Especial."

Pero las explicaciones les entraban por una oreja y les salían por la otra. Y en ese tránsito, se perdieron entre la tramitología ordenada por la Ley Orgánica del Poder Legislativo. Porque Escobedo Rodríguez insistía en que, sin apegarse a la Ley, tal comisión es apócrifa y sus integrantes son apócrifos y los actos que celebren serán apócrifos. Pero Cabrera Valencia le decía, que dónde en la Ley dice que deben sellar y poner la hora en cada documento recibido. "Eso es del propedéutico de Derecho -lamentó el tricolor-. Qué impresiones y desvarios de la Presidencia." Y continuaron el juego: uno que sí y el otro que no.

Como no se ponían de acuerdo, Escobedo Rodríguez regresó a la tribuna a decirle sus verdades a Cabrera Valencia. Claro que eso enoja.

-¡No me interrumpa, porque estoy hablando! -dijo el priista, cobrándose la factura pendiente.

-¡Condúzcase con respeto! -le reclamó el panista, devolviéndole el cambio.

-¡Los calificativos que estoy usando no le faltan al respeto! -Y para que no creyera lo contrario, le leyó todo lo que tenía que leerle de la integración de las comisiones ordinarias y de las especiales, leyendo que éstas tienen que ser plurales, y diciendo que, en este caso, no es así.

En ese camino, le regaló elogios:

-¡La presidencia está supliendo errores y está abonando a la ilegalidad!

-Si sube a tribuna hable con educación -contestó el panista, reprimiendo un descontrol-. Porque sube a gritar, como si estuviera en el cerro. ¡Qué buena educación tiene!

Y para que conociera los fundamentos de su educación política, Escobedo Rodríguez ya no se detuvo y le fue regalando pedacitos: "... Como lo dijo Flores Magón en Los Ángeles en 1914: 'La revolución mexicana no se incubó en los bufetes de abogados, ni en las oficinas de los banqueros, ni en los cuarteles del Ejército, tuvo su cuna en esos

abismos de torturas que se llaman minas, en esos presidios que se llaman haciendas. No salió de los palacios de los ricos, ni alentó en los pechos cubiertos de seda de los señores de la burguesía, sino que brotó de los jacales y ardió en los pechos curtidos de los hijos del pueblo... El panismo se ha opuesto por sistema a las más altas reivindicaciones populares: la seguridad social, el libro de texto gratuito, la reforma agraria, el reparto de utilidades... Cómo concebir que con esa actitud reaccionaria con la que se han opuesto al avance de la revolución mexicana, hoy van a exaltar, a vitorear, a emu-

lar, a festejar, a recordar, a conmemorar los paisajes más honrosos de los triunfos de la Independencia y de la Revolución".

Pues sería eso o el sereno. El hecho es que cuando la integración de la Comisión Especial fue sometida a votación ganaron los panistas, y entonces desde ayer está presidida por Fernando Urbiola Ledesma, (ése sí es diputado actualmente), quien tendrá como secretario a su homólogo Alejandro Straffon Báez y como integrantes a Ricardo Martínez Rojas, Héctor Ferrusquía Nieves y el controvertido Eric Salas González.

Rechazan panistas boicot vs. reforma del estado

Caín Mendoza

Los panistas que participan en la Comisión de Puntos Constitucionales de la LV Legislatura, descartan que sea su pretensión "boicotear" los trabajos de la Reforma del Estado, luego de que no se contara con su presencia el pasado miércoles, atribuyendo esta ausencia a una "coincidencia", a decir del diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia.

"El grupo parlamentario del PAN tiene la plena disposición para darnos a la tarea de trabajar en este tema de manera responsable. Estamos en disposición para trabajar en ello", acotó el también presidente de la Mesa Directiva.

Justificó su inasistencia con el hecho de

haber presentado un documento para tal fin ante la Oficialía de Partes de la Legislatura por haber adquirido un compromiso previo. "Yo trato en lo personal de no faltar a ninguna sesión, lo pueden constatar".

"En lo personal no pude estar presente; creo que pasó algo similar con mis compañeros (Rafael Puga y José Luis Sainz Guerrero), fue una coincidencia pero de ninguna manera es un boicot", acotó.

Descartó que vayan a solicitar un nuevo horario para la realización de dicha comisión de dictamen en virtud de que 90 minutos antes de ésta, el grupo parlamentario del PAN tiene su reunión semanal, misma que por ejemplo el pasado miércoles concluyó tres horas después.

Integra PAN por mayoría Comisión Bicentenario

Caín Mendoza

Utilizando su mayoría, la fracción parlamentaria del PAN aplicó la aplanadora a la oposición y finalmente quedó integrada la Comisión Especial de Apoyo a los Festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de Inicio de la Revolución Mexicana, misma que está integrada por cinco panistas, estando a la cabeza Fernando Urbiola Ledesma.

Tras reconocerse que en la Junta de Concertación Política no se llegó a un acuerdo sobre quién presidiría la comisión, el coordinador de los diputados panistas, Eric Salas González propuso que la misma estuviera presidida por Urbiola Ledesma, como secretario Alejandro Straffon Báez y como integrantes el mismo Salas González, Héctor Perrusquía y Ricardo Martínez Rojas Rustrián,

La oposición encabezada por el coordinador de los diputados priistas, Jaime Escobedo Rodríguez, acusó a Salas González y al presidente de la Mesa Directi-

va, Roberto Carlos Cabrera Valencia de violentar la ley al no cumplirse con los procedimientos que marca la Ley Orgánica de entrega de la propuesta y de la integración de dicha comisión.

Expuso el priista que la propuesta de Salas González no fue entregado a tiempo y que estaba integrado sólo por panistas cuando cualquier comisión está integrada con por lo menos dos fracciones parlamentarias. Sin embargo, y tras una discusión que se prolongó por casi 45 minutos, finalmente Cabrera Valencia sometió al pleno la propuesta la cual fue aprobada con 15 votos de los panistas ahí presentes.

Los diputados que integrarán esta comisión se reunirán con sus pares de otras Legislaturas Estatales el próximo 14 de noviembre en la sede del Congreso de la Unión para conocer el plan de trabajo que a nivel legislativo se realizará dentro de los festejos del Bicentenario en el año 2010.

W Todavía no se sabe bien si lo donó el DIF o se lo donó una institución privada. Es un vehículo carísimo que cuesta más de un millón de pesos. No es justo...".

MARTÍN MENDOZA VILLA/Coordinador Parlamentario del PRD

Sospechan que hay inseguridad

IPORABEL DELAGARZA

Diputados de oposición sospechan que hay 'alta inseguridad' en Querétaro, como para que el secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Valladares, esté ya utilizando una camioneta blindada.

El coordinador parlamentario del PRD, Martín Mendoza Villa, sospechó que en Querétaro estamos en 'estado de sitio'.

"Todavía no se sabe bien si lo donó el DIF o se lo donó una institución privada. Es un vehículo carísimo que cuesta más de un millón de pesos. No es justo... cómo va a tener un secretario de Seguridad Pública. Hemos de estar en un es-

tado de inseguridad extrema, en una situación de estado de sitio, por el crimen organizado ¿Por qué no le pone uno a todos los ciudadanos? Eso denota que estamos en un alto estado de inseguridad. Es extraño, pero más que extraño, resulta preocupante".

De acuerdo estuvo el coordinador parlamentario del PRI, Jaime Escobedo, quien calificó el acto como un exceso y pidió blindaje para todos los ciudadanos.

Aprovechó para destacar que a Valladares, 'se le han ido los delincuentes' y son 'sobrados los errores, las imprecisiones, la ineficacia y la irresponsabilidad' del funcionario, por lo que no se explica por qué no lo han 'corrido'.

... Y la integran ex priistas y cenecistas

Caín Mendoza

La agrupación "Alianza Campesina" busca brindar apoyo a Héctor Lugo Chávez, ex secretario de Desarrollo Agropecuario en sus aspiraciones políticas que manifestó desde principios de año en la Sierra Gorda de Querétaro, afirmó el diputado PRI, Leodegario Ríos Esquivel.

"Héctor Lugo hacía visitas continuas a la Sierra Gorda, hacía personalmente entregas de apoyos de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. En recientes fechas, él se reunió con personas de aquellos municipios con el fin de formar una agrupación llamada

Alianza Campesina donde él pretendía -en teoría- agruparlos para hacer llegar de mayores apoyos a los productores", sostuvo el legislador

"... también es un hecho que quería formar un nuevo partido político con miras a formar estructuras para una candidatura; en esta agrupación sí hay cenecistas y expriistas que simpatizan con Lugo Chávez; a ciencia cierta no se sabe qué tanto el ex secretario logró conjuntar voluntades".

Ríos Esquivel sostuvo que Lugo enfocó sus esfuerzos en la Sierra Gorda y en concreto con los productores que estaban siendo beneficiados con los apoyos de programas institucionales.

Se descarta Marcela Torres para cualquier candidatura

No me interesa dice, pero sigo haciendo política todos los días

POR GUADALUPE NAVARRO
Noticias

Marcela Torres de Garrido, presidenta del Sistema Estatal DIF, se descartó este jueves como candidata a cualquier cargo de elección popular para la contienda del 2009, sin embargo dijo: "sigo en el PAN, sigo siendo panista y sigo haciendo política todos los días pero desde mi trinchera, que es el DIF y la ayuda a las familias vulnerables".

A pregunta expresa, comentó que el único cargo que le interesa en este momento, es el que viene desarrollando como presidenta del DIF Estatal, ya que reiteró, su interés es contribuir en mejorar la calidad de vida de quienes más lo necesitan.

Luego de haber puesto en marcha un Club Ecológico en la colonia Nueva Realidad, la primera dama comentó que sigue y

seguirá siendo panista y haciendo política dentro de su partido, aunque una vez más reiteró que esto no implica tener que ocupar algún puesto público.

Pese a que hace apenas un mes Marcela Torres había señalado que no es su intención buscar ninguna candidatura, entre las filas del panismo local se sigue mencionando su nombre principalmente para algún cargo legislativo.

Insistió en estar trabajando muy contenta en el DIF, "ofrezco mi tiempo voluntariamente y con mucho cariño a mi estado porque realmente lo quiero, me gusta mucho mi trabajo en el DIF, ahí estoy muy bien".

Añadió: "sigo en la política, sigo militando en el PAN (Partido Acción Nacional) y sigo luchando por un país mejor, desde el DIF que es mi trinchera", concluyó.

...Y busca a Héctor Lugo

Renato López Otamendi pensó en buscar a Héctor Lugo Chávez; quiso desearle suerte en su futuro, pero no lo ha logrado contactar.

"Anduve pensando en buscarlo para decirle que mucha suerte en lo que venga, por supuesto es un amigo, es un compañero, y más allá de que haya sucedido, hay que desearle suerte en el futuro o actividades que tenga a futuro... Muchas veces nos reunimos para cosas..."

Dijo López Otamendi, que la decisión de que Lugo Chávez quedara fuera es por las facultades del mandatario estatal, "y tuvo la decisión de removerlo como secretario".

Fundamental la actitud emprendedora de los universitarios: Iturralde

POR LETICIA JARAMILLO
Noticias

La actitud emprendedora de los universitarios es fundamental en los tiempos actuales, por lo que la función de la Universidad no se limita simplemente a reproducir y transmitir el conocimiento, "estamos obligados a crear las condiciones formativas para que los profesionistas no solamente se adapten al mercado laboral", sino que también emprendan y creen su propia empresa.

Así lo señaló el Rector de la UAQ Raúl Iturralde Olvera al inaugurar las actividades del 2º Foro empresarial titulado "El impacto de la cultura corporativa en el líder universitario", ante la presencia del director de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad, Fernando Valencia Pérez, y de estudiantes de esta Facultad.

Dijo que los jóvenes universitarios tienen que ser constructi-

vos, generar y renovar el espacio laboral, "y para tal fin es necesario formar a los estudiantes para que además de saber integrarse a las necesidades que la ocupación demanda, cuenten con un perfil emprendedor y de liderazgo ante las situaciones que se les presenten".

Se refirió también a la creciente internacionalización de las relaciones económicas y humanas y dijo que alcanza a los mercados laborales, obligando a las universidades a reorientar sus programas educativos para que continúen siendo transmisores y aplicadores del conocimiento, y desarrolladores de estrategias de solución a temáticas que exigen imaginación y creatividad.

El Rector Raúl Iturralde les dijo a los jóvenes universitarios que la actitud emprendedora es la que conduce al liderazgo y, por ende, es la llave que abre las puertas del reconocimiento y prestigio profesional.

Fernando Valencia Pérez,



RAÚL ITURRALDE Olvera.

Director de la FCA de la UAQ, destacó la iniciativa de la Universidad al haber iniciado acciones y generado espacios de vinculación empresarial de los estudiantes con el sector industrial.

Lo anterior, porque "parte de la actividad y formación de los alumnos no es sólo de cátedra, también es el desarrollo de proyectos. Esperamos que durante este evento puedan involucrarse en las actividades planeadas, ello con la intención de incrementar sus conocimientos en dichas áreas de estudios".

El de hoy

Por Pepe Gómez

EL OCCISO



Todo es paz en la administración municipal: Manuel González Valle

por Lorena Alcalá Cabrera

Tras la remoción de Héctor Lugo Chávez como Secretario de Desarrollo Agropecuario por el Gobernador Francisco Garrido Patrón, el edil queretano afirmó que en su administración, por el contrario, todo está en paz.

"A mí no me gustaría estar mezclando lo que sucedió en el Gobierno del Estado con la actividad propia del Municipio", expresó Manuel González, quien dijo desconocer los motivos por los que el mandatario estatal decidió sustituir a Lugo Chávez por Gilberto Ortega Mejía.

El titular del Gobierno municipal afirmó que nadie en su administración se está "adelantando", pues todos los miembros de su gabinete se encuentran comprometidos con sus labores para servir a los habitantes del municipio.

"Yo he platicado con ellos que hoy lo que se requiere es precisamente el que estemos apostados por trabajar a favor de los queretanos", aseveró González Valle.

A los funcionarios que en dado caso pretendan dar prioridad a sus aspiraciones políticas en vez de ejercer cabalmente sus actividades en la administración pública, primero se les va a llamar la atención y luego se tomarán medidas drásticas, apuntó el edil queretano.

"Primero se les está llamando la atención, si no están cumpliendo con sus actividades bueno pues evidentemente se van", destacó.

En cuanto a cambios en su gabinete y en específico sobre la renuncia del Secretario de Seguridad Pública municipal, Amadeo Valladares Álvarez, son sólo rumores, afirmó el Presidente Municipal Manuel González Valle.

"En este momento nosotros estamos terminando este año", dijo González Valle y a la pregunta expresa de si Valladares Álvarez sigue al frente de su dependencia añadió "Ahorita ahí está, ahorita ahí está todavía como titular de Seguridad Pública".

El alcalde queretano señaló que se corren muchos rumores alrededor de este secretario y su situación en la administración actual, pero que no son más que eso rumores, y que en su gabinete por lo menos hasta que termine este año no habrá novedades.

Imparte ponencia CEIG a grupo "Alianza Cívica"

por Montserrat Martínez Zavala

Con el objetivo de dar a conocer las herramientas y mecanismos para el acceso a la información pública local, Miguel Servín del Bosque, Comisionado Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), impartió una ponencia al grupo "Alianza Cívica".

Como parte del Módulo 7 del Programa de Profesionalización de las Organizaciones de la Sociedad Civil, el comisionado presidente de la CEIG dio a conocer las herramientas y mecanismos para el acceso a la información pública local, en las diferentes esferas de gobierno.

"La Comisión Estatal de Información Gubernamental es un organismo comprometido con su labor y que no solo llega a cierto sector de la población, al contrario, llega a toda la sociedad, incluso a los otomíes, recordemos la traducción de la Ley Estatal de Acceso a la Información Gubernamental y las próximas capacitaciones que se darán en fiñähñü", comentó.

Ante un grupo de 40 personas, Servín del Bosque también expuso las diferencias entre el marco legal federal y estatal en materia de acceso a la información, así como los cambios requeridos al marco legal local a partir de la reforma al artículo sexto Constitucional.

→ ESTÁ CATALOGADA COMO UNA DE LAS MEJORES DEL PAÍS

Avanza la UAQ en transparencia

En los dos años que Raúl Iturralde lleva como rector de la Universidad, la Comisión de Acceso a la Información Gubernamental, la ha evaluado con 10 de calificación debido a su excelente manejo de información; antes tenía un 6

IPOR RICARDO MORALES

De 6 a 10 de calificación pasó la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) en materia de transparencia, durante la actual gestión, lo que la ha colocado a nivel nacional como una de las universidades más responsables en el manejo de información pública.

El rector Raúl Iturralde Olvera, señaló, que el avance en transparencia ha sido notorio, pues durante la pasada administración —presidida por la ex candidata a la alcaldía capitalina Dolores Cabrera Muñoz—, por el Partido Revolucionario Institucional, la calificación era de 6, mientras que para este año es de 10, según la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG).

“Hemos concedido avances, afortunadamente la CEIG, nos ha evaluado este año —por segunda ocasión— con un 10, lo que significa que

cumplimos con todos los requisitos que ellos ponen y que la ley marca y pues nos alienta, quiere decir que vamos haciendo las cosas bien. Si nos vamos a las evaluaciones de la CEIG, el año previo a que yo tomara el cargo, la universidad fue evaluada con seis, quiere decir que apenas hubo el cumplimiento mínimo”, puntualizó.

Luego de que la unidad de transparencia de la UAQ respondiera a las cuatro solicitudes de información que en días pasados le requirió el periódico Reforma, y que así lo hizo con otras 26 universidades, de las que sólo nueve entregaron resultados, entre ellas la Máxima Casa de Estudios, Iturralde Olvera, manifestó, que es muestra del compromiso que la institución mantiene con la sociedad.

“Hay una ley que marca que nosotros debemos de tener un portal en Internet, en ese debe estar con-



FOTO: JAIR RIVERA

ITURRALDE DIJO sentirse contento con los resultados.

tenida una serie de información y nosotros hemos estado atendiendo todas estas obligaciones desde que inicio la actual administración”, comentó.

Las 26 instituciones recibieron las mismas solicitudes de información, tales como el número de comisionados y cuánto le cuesta a la universidad al mes; las estadísticas actualizadas de matrícula (2006-2007), deserción y eficiencia terminal por programa de estudio de licenciatura y posgrado; los contratos colectivos de trabajo de los últimos tres meses; y, la lista de concesionarios o permisionarios que ocupan los espacios para la venta de productos y/o comida en la universidad.

El rector Iturralde Olvera, consideró, que todos los organismos responsables de ejercer recursos públicos deberían ser transparentes en su información de manera que quede claro para la ciudadanía en qué han sido gastados sus impuestos.

“Siempre es mejor que se considere que la universidad está ejercien-

do los recursos públicos en forma transparente, pero considero que es una obligación de todos los que manejamos recursos públicos y desde la campaña que realice esa era una de las principales peticiones, que se avanzara en transparencia y en cultura de rendición de cuentas”, declaró.

Añadió, que la administración que preside continuará trabajando con la finalidad de que la UAQ siga siendo una institución bien evaluada en cuestión de transparencia de información.

“Efectivamente hay algunas voces que cuestionan que la universidad no rinde cuentas, nosotros nos hemos entrevistado con los señores diputados y hemos platicado con ellos y creo que hay un punto de convergencia en que la universidad no se niega a rendir cuentas y mantiene abiertos los portales de información”, concluyó.

LOS LOGROS DEL RECTOR...

Mayo

Recupera más de 90 millones de pesos enviados por la SEP para un Fideicomiso de Pensiones, usados para comprar terrenos para construir viviendas.

Julio

Sacó los convenios de aceptación de los sindicatos de empleados y de personal académico para la reforma al Sistema de Pensiones y Jubilaciones.

Agosto

Josefina Vázquez Mota, secretaria de Educación, entregó a la UAQ un nombramiento por el cual se reconoce la calidad de sus programas académicos.

Septiembre

Firman convenio con el IMSS para saldar una deuda de más de 300 millones de pesos, que había causado embargos a varias propiedades de la UAQ.

Noviembre

La CEIG le ratificó la calificación de '10' en transparencia, y el periódico Reforma la ubicó entre las nueve universidades más 'transparentes' del país.